

Situación de la industria que fabrican bienes de capital, al 10/9/70

- Se ha producido una suspensión, cuando no cancelación en general, de órdenes de trabajo colocadas o por colocar en estas industrias por parte del sector privado.
- Las empresas del sector público, no han suspendido las órdenes colocadas pero no están haciendo nuevos pedidos.
En general están atrasando los pagos por motivos tales como:
Enami por recibir de Tesorería E° 3.000.000.- menos para la presente semana.
FF.CC. debido a que sus usuarios no les han pagado letras de fletes.
- Los fabricantes de bienes de capital están haciendo todos los esfuerzos por asegurar el pago de las planillas de obreros y empleados.
- Dada la situación descrita, se han visto en la necesidad de suspender todo otro pago que no sea de planilla, esto es, facturas de proveedores, imposiciones, impuestos etc., y paralizar sus propias inversiones y todo gasto prescindible.

Medidas inmediatas que deben tomarse:

Ordenar a las empresas fiscales, semifiscales, autónomas y empresas mixtas del Estado etc., que paguen con rapidez sus compromisos con este sector y adelanten la colocación del mayor número posible de órdenes de fabricación incluyendo pagos anticipados.

En el caso de este sector industrial pueda identificarse y calificarse cada caso particular en relación a la empresa compradora, a la industria afectada y al trabajo de que se trata, a través de la Corporación de Bienes de Capital.

Casos Concretos

F.F.C.C. no pagó las letras vencidas el Viernes pasado, con que había pagado trabajos realizados y recibidos de fabricantes de bienes de capital. Además tiene retenidas las letras que tenía listas para entregar a sus proveedores y que corresponden a bienes fabricados y recibidos con forme.

Tesorería les está entregando dinero en cantidades pequeñas e inferiores a sus necesidades.

E N A M I No recibió de Tesorería Eº 3.000.000.- para esta semana, con lo cual quedan sin pago, por trabajos hechos, industrias tales como Ferrocet, Socometal, Cerrillos, etc..

Esta última empresa debe recibir Eº 2.000.000.- de Enami durante el presente mes los que deberían adelantarse para ayudar a que paguen sus planillas.

Ministerio de Obras Públicas

Los contratistas del Ministerio de Obras Públicas han suspendido órdenes por estructuras de puentes, en espera de la reacción del Ministerio de Obras Públicas en cuanto a la rapidez de efectuar los pagos.

R H O N A

Carga actual de 50 a 60% de lo normal y trabajo hasta Octubre/Noviembre próximos.

Astilleros de Las Habas

Tienen carga hasta Diciembre en contratos importantes con ENAP, ENDESA, EL TENIENTE, FFCC., para la maestranza y con serios problemas de trabajo en la sección marítima. Tendrían posibilidades de trabajo con EMPREMAR cuando se acabe su huelga.

- 3 -

Problema financiero grave debido a crédito bancario suspendido.
Solución con pagos rápidos de las empresas citadas y con pago pendiente de Municipalidad de Las Condes (E° 800.000) que depende de préstamo aprobado por el Banco del Estado y no abonado.

S O C O M E T A L

Carga de trabajo 80% Septiembre y hasta fines de año si se mantiene la orden de Minera Sagasca S.A. por E° 15.000.000.- aproximadamente.
Grave problema financiero.
Solución con pagos inmediatos pendientes del Ministerio de Obras Públicas, ENDESA y ENAMI.

P R O D I N S A. (Fábrica de cables de acero)

Paran próxima semana si no hay solución en huelga de Inchalam que los provee de alambre. Órdenes en Agosto disminuídas al 50% de lo normal.
No han nuevas órdenes en Septiembre.
Difícil situación financiera si se atrasan pagos de CAP, ENDESA, Mantos Blancos, etc..

Maestranza Lo Espejo

Problemas graves de caja para el pago de salarios si se atrasan los pagos de FFCC.. Tienen cancelación de contrato con El Teniente.

SEC Ingenieros

Normalizan su producción con las siguientes operaciones:
Contrato no formalizado por galpón metálico para Chuquicamata.
Dictación de resolución de CORA por contrato por 88 viviendas para zona de Linares.

- 4 -

Compra por Caja Central de Ahorro y Préstamo de operación por 150 viviendas para Cooperativa COMAPU (Villa Kennedy) aprobada por AAP Casas Chile.

MADECO

Su programa de producción para Octubre bajó en 40 % debido a postergaciones y a falta de órdenes nuevas.

Debe estudiarse posibilidad de órdenes de ENDESA.

EQUITERM

Producción disminuiría debido a ordenes suspendidas de contratistas del Ministerio de Obras Públicas que esperan que pasará con este.

Ordenes suspendidas del sector privado.

Maestranza Cerrillos

Producción disminuiría fuerte desde Octubre debido a ordenes suspendidas y otras canceladas del sector privado.

Situación de caja inmediata puede resolverse si ENAMI le paga \$ 2.000.000.- que corresponden a estados de pago a cancelar durante el presente mes.

IMMAR

Tienen trabajo asegurado para maestranza en Valdivia por construcción de carros para FFCC. Muy difícil situación de caja si no hay pagos oportunos de FFCC.

Planta de Santiago depende de industria automotriz que estaría paralizando sus adquisiciones e inversiones.

- - - -